

## **PRESS RELEASE**

### **The Europe-Uzbekistan Association for Economic Cooperation (EUROUZ) held the Healthcare and Life Sciences Committee Roundtable**



**Pictures from the event: [link](#)**

**Tashkent, Uzbekistan – April 28, 2025** - The Europe-Uzbekistan Association for Economic Cooperation (EUROUZ) successfully hosted the H1 2025 edition of its Healthcare and Life Sciences Committee Roundtable in partnership with Pharmaceutical Development Agency, gathering nearly 50 participants, including EUROUZ members, representatives of government agencies, regulatory authorities, and diplomatic missions. The event welcomed officials from the Ministry of Health, Pharmaceutical Development Agency, Project Office for Healthcare Development under the President of the Republic of Uzbekistan, Customs and Tax Committees, State Medical Insurance Fund, Center for Pharmaceutical Products Safety, as well as representatives from the Embassies of Switzerland and France, and the Delegation of the European Union to Uzbekistan, and other valued stakeholders.

The roundtable was co-moderated by Zafar Vakhidov, Partner at Vakhidov & Partners, EUROUZ Board Member, and Chair of the Healthcare and Life Sciences Committee, together with Olzhas Satybaldin, Government Affairs Head at AstraZeneca and Committee Co-Chair. Opening the discussion, EUROUZ Secretary General Oybek Shaykhov underscored the critical need for a transparent, modern, and internationally aligned healthcare regulatory system—emphasizing

the value of adopting European best practices as a foundation for reform. The meeting reaffirmed the effectiveness of the EUROUZ Healthcare and Life Sciences Committee as one of the largest and most dynamic platforms for public-private dialogue in Uzbekistan's healthcare sector.

**Key areas of discussion included:**

- Improving cooperation between the EUROUZ Committee and Uzbek regulatory bodies to harmonize regulations for pharmaceuticals and medical devices with international standards.
- Addressing bottlenecks in the registration and certification processes, including optimizing communication between applicants and regulatory bodies and proposing a reduction in the number of samples required under recognition procedures.
- Highlighting ongoing reforms in deregulating medicine and medical device prices, supporting a more competitive and accessible pharmaceutical market.
- Exploring further development of universal healthcare insurance and social payment models to broaden healthcare access in Uzbekistan.
- Discussing intellectual property challenges, including regulation of parallel imports, brand name similarities, and proposals to streamline related regulatory requirements.
- Reviewing updates from state authorities regarding recent regulatory improvements, such as the introduction of a new electronic registration system, decentralization of laboratory testing across regional branches, strengthening of expert teams, and significant improvements in transparency for applicants.
- As part of ongoing regulatory reform, a draft government resolution proposes to simplify the recognition process for foreign pharmaceutical products by accepting only those approved by recognized international authorities. It also aims to address existing challenges related to product labeling and supplementary instructions.

Participants appreciated the progress made in accelerating registration timelines and acknowledged the need for continued collaborative efforts to further optimize procedures, particularly to facilitate access to innovative medicines, oncology treatments, and orphan drugs.

The event underscored the commitment of all stakeholders to maintaining open dialogue, promoting regulatory modernization, and strengthening Uzbekistan's healthcare and pharmaceutical industries in line with the country's long-term development goals.



EUROUZ, the Europe - Uzbekistan Association for Economic Cooperation is an international businesses association & a European Chamber of Commerce in Uzbekistan, working to provide comprehensive support to its members to understand their target market, build more robust business networks & enable a better dialogue with both public & private stakeholders. EUROUZ is a recognized European non-profit, non-commercial association with headquarters in Brussels & a full official branch office in Tashkent. Its members fully fund EUROUZ through membership fees.

Contact: [info@eurouz.com](mailto:info@eurouz.com)

### **MATBUOT BAYONOTI**

**Yevropa–O‘zbekiston Iqtisodiy Hamkorlik Assotsiatsiyasi (EUROUZ) sog‘liqni saqlash va hayot fanlari bo‘yicha qo‘mitasining davra suhbatini o‘tkazdi**



**Tadbir suratlari:** [link](#)

**Toshkent, O‘zbekiston – 2025-yil 28-aprel** – Yevropa–O‘zbekiston Iqtisodiy Hamkorlik Assotsiatsiyasi (EUROUZ) 2025-yil birinchi yarmi uchun sog‘liqni saqlash va hayot fanlari qo‘mitasi doirasida davra suhbatini sessiyasini muvaffaqiyatli tashkil etdi. Tadbir Farmatsevtika tarmog‘ini rivojlantirish agentligi bilan hamkorlikda o‘tkazilib, 50 ga yaqin ishtirokchini – EUROUZ a‘zolari, hukumat idoralari, nazorat organlari va diplomatik missiyalar vakillarini jamladi. Unda O‘zbekiston Sog‘liqni saqlash vazirligi, Farmatsevtika tarmog‘ini rivojlantirish agentligi, Prezident huzuridagi "Sog‘liqni saqlash loyihalari markazi" loyiha ofisi, Bojxona va Soliq qo‘mitalari, Davlat tibbiy sug‘urtasi jamg‘armasi, O‘zbekiston Respublikasi Sog‘liqni saqlash vazirligi huzuridagi Farmatsevtika mahsulotlari xavfsizligi markazi, Shveysariya va Fransiya elchixonalari hamda Yevropa Ittifoqining O‘zbekistondagi Delegatsiyasi vakillari va boshqa muhim manfaatdor tomonlar ishtirok etdi.

Davra suhbatini EUROUZ Boshqaruvi a‘zosi, sog‘liqni saqlash va hayotiy fanlar qo‘mitasi raisi hamda "Vakhidov & Partners" yuridik firmasi rahbari **Zafar Vakhidov** va **AstraZeneca** kompaniyasining hukumat bilan aloqalar bo‘yicha rahbari, qo‘mita raisi o‘rinbosari **Olzhas Satybaldin** tomonidan boshqarildi. Tadbirni ochib bergan EUROUZ Bosh kotibi **Oybek**

**Shayxov** sog'liqni saqlash sohasida shaffof, zamonaviy va xalqaro talablarga mos tartibga solish tizimini shakllantirish muhimligini ta'kidladi va Yevropa tajribasini islohotlar asosiga qo'yish zarurligini alohida qayd etdi.

Mazkur uchrashuv EUROUZ sog'liqni saqlash va hayot fanlari qo'mitasini O'zbekistonda sog'liqni saqlash sohasi bo'yicha eng faol va samarali jamoaviy hamkorlik platformalaridan biri ekanligini yana bir bor isbotladi.

### **Muhokama qilingan asosiy yo'nalishlar:**

- Farmatsevtika va tibbiy asbob-uskunalar bo'yicha xalqaro standartlarga muvofiq tartiblarni uyg'unlashtirish uchun EUROUZ qo'mitasi va O'zbekiston nazorat organlari o'rtasida hamkorlikni kuchaytirish;
- Ariza beruvchilar bilan nazorat organlari o'rtasidagi muloqotni yaxshilash va tan olinadigan tartiblar bo'yicha namunalar sonini qisqartirish taklifi orqali ro'yxatga olish va sertifikatlashdagi to'siqlarni bartaraf etish;
- Dori vositalari va tibbiy mahsulotlar narxlarini tartibga solishni liberallashtirish bo'yicha islohotlarni qo'llab-quvvatlash;
- Tibbiy xizmatlarga kengroq kirishni ta'minlash uchun umumiy tibbiy sug'urta va ijtimoiy to'lov modellari rivojini muhokama qilish;
- Intellectual mulk bilan bog'liq muammolar, jumladan parallel importlar, brend nomlari o'xshashligi va tegishli tartibga solish talablarini soddalashtirish bo'yicha takliflarni ko'rib chiqish;
- So'nggi reglament islohotlari bo'yicha davlat organlari tomonidan taqdim etilgan yangiliklarni muhokama qilish: elektron ro'yxatdan o'tkazish tizimi, hududiy laboratoriyalarda testlarni markazdan chiqarish, ekspert jamoalarini mustahkamlash va ariza beruvchilar uchun oshirilgan shaffoflik;

Islohotlarning bir qismi sifatida hukumat qarori loyihasi xorijiy dori vositalarini xalqaro tan olingan idoralar tomonidan tasdiqlangan hollarda tan olish orqali ro'yxatdan o'tkazish tartibini soddalashtirishni taklif etildi. Bu qaror, shuningdek, mahsulot yorliqlari va qo'shimcha ko'rsatmalar bilan bog'liq mavjud muammolarni hal qilishga qaratilgan.

Ishtirokchilar ro'yxatdan o'tkazish muddatlari tezlashtirilganini e'tirof etib, innovatsion dori vositalari, onkologik dori-darmonlar va noyob (orphan) dorilarni muomalaga kiritishni osonlashtirish uchun tartiblarni yanada optimallashtirishga qaratilgan qo'shma harakatlar zarurligini ta'kidladilar.

Tadbir barcha manfaatdor tomonlarning ochiq muloqotni davom ettirish, tartibga solishni zamonaviylashtirish va O'zbekiston sog'liqni saqlash va farmatsevtika sanoatini mamlakatning uzoq muddatli rivojlanish maqsadlariga muvofiq kuchaytirishga bo'lgan sodiqligini namoyon etdi.

maqsadli bozorni tushunishda, kuchli biznes aloqalarni o'rnatishda va davlat va xususiy sektorlar bilan samarali muloqotni rivojlantirishda kompleks yordam ko'rsatadi. EUROUZ – Bryusselda ro'yxatdan o'tgan, rasmiy filiali Toshkentda joylashgan, Yevropa Komissiyasi tomonidan tan olingan, notijorat va nodavlat assotsiatsiya hisoblanadi. EUROUZ faqat a'zolik badallari hisobidan moliyalashtiriladi.

**Aloqa:** [info@eurouz.com](mailto:info@eurouz.com)

## ПРЕСС РЕЛИЗ

**Европейско-Узбекская Ассоциация по Экономическому Сотрудничеству (EUROUZ) провела круглый стол Комитета по здравоохранению и наукам о жизни**



**Фотографии с мероприятия:** [ССЫЛКА](#)

**Ташкент, Узбекистан** – 28 апреля 2025 года – Европейско-Узбекская Ассоциация по Экономическому Сотрудничеству (EUROUZ) успешно провела круглый стол Комитета по здравоохранению и наукам о жизни за первое полугодие 2025 года в партнерстве с Агентством по развитию фармацевтической отрасли. В мероприятии приняли участие около 50 человек, включая членов EUROUZ, представителей государственных органов, регулирующих организаций и дипломатических миссий. Среди участников – представители Министерства здравоохранения РУз, Агентства по развитию фармацевтической отрасли, проектного офиса «Центр проектов здравоохранения» при Президенте Республики Узбекистан, государственных таможенного и налогового комитетов, Государственного фонда медицинского страхования, Центра безопасности фармацевтической продукции, а также Посольств Швейцарии и Франции, Делегации Европейского союза в Узбекистане и других уважаемых партнеров.

Круглый стол был проведён под совместной модерацией Зафара Вахидова, партнёра юридической фирмы Vakhidov & Partners, члена Правления EUROUZ и председателя Комитета по здравоохранению и наукам о жизни, а также Олжаса Сатыбалдина, руководителя по взаимодействию с государственными органами компании AstraZeneca и сопредседателя Комитета. Открывая дискуссию, генеральный секретарь EUROUZ Ойбек Шайхов подчеркнул важность создания прозрачной, современной и соответствующей международным стандартам системы регулирования здравоохранения, отметив необходимость использования лучших европейских практик в качестве основы для реформ. Круглый стол подтвердил высокую эффективность Комитета EUROUZ по здравоохранению и наукам о жизни как одной из крупнейших и наиболее динамично развивающихся платформ для диалога между государством и частным сектором в сфере здравоохранения Узбекистана.

**Основные темы обсуждения включали:**

- Укрепление сотрудничества между Комитетом EUROUZ и регулируемыми органами Узбекистана с целью гармонизации требований к фармацевтической продукции и медицинским изделиям в соответствии с международными стандартами.
- Устранение узких мест в процессах регистрации и сертификации, включая улучшение взаимодействия между заявителями и регуляторами, а также предложение по сокращению количества образцов, необходимых в рамках процедур признания.
- Рассмотрение текущих реформ, направленных на дерегулирование цен на лекарства и медицинские изделия, что способствует созданию более конкурентного и доступного фармацевтического рынка.
- Обсуждение перспектив развития системы всеобщего медицинского страхования и социальных выплат с целью расширения доступа к медицинским услугам в Узбекистане.
- Внимание к вопросам интеллектуальной собственности, включая регулирование параллельного импорта, схожести товарных знаков и предложения по упрощению соответствующих регуляторных требований.
- Ознакомление с обновлениями от государственных органов, касающимися последних улучшений в нормативно-правовой базе, включая внедрение новой электронной системы регистрации, децентрализацию лабораторных испытаний на региональном уровне, усиление экспертных команд и повышение прозрачности процедур для заявителей.
- В рамках текущей регуляторной реформы обсуждался проект постановления правительства, предусматривающий упрощение процедуры признания зарубежных фармацевтических продуктов за счёт принятия только тех, что одобрены признанными международными органами. Также рассматриваются меры по решению существующих проблем, связанных с маркировкой продукции и использованием дополнительных инструкций.

Участники выразили признательность за достигнутый прогресс в сокращении сроков регистрации и отметили необходимость продолжения совместной работы по дальнейшей оптимизации процедур, особенно в целях облегчения доступа к инновационным лекарственным средствам, препаратам для лечения онкологических заболеваний и орфанных препаратов.

Мероприятие подчеркнуло приверженность всех заинтересованных сторон открытому диалогу, продвижению регуляторной модернизации и укреплению системы здравоохранения и фармацевтической отрасли Узбекистана в соответствии с долгосрочными целями развития страны.



Европейско-Узбекская Ассоциация по Экономическому Сотрудничеству (EUROUZ), является международной бизнес-ассоциацией и европейской торговой палатой в Узбекистане, оказывающей всестороннюю поддержку своим членам для определения их целевого рынка, установления прочных деловых связей и обеспечения диалога между государственными и частными заинтересованными сторонами. EUROUZ является признанной европейской, некоммерческой ассоциацией, полностью

финансируемой членскими взносами, со штаб квартирой в Брюсселе и официально зарегистрированным филиалом в Ташкенте.

Контактная информация: [info@eurouz.com](mailto:info@eurouz.com)